
СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ РАБОТУ 
ПАРТИЙНЫХ ОРГА НИЗАЦИИ 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЫ\ 

о о МАРТА с. г. состоялась работы аспирантов, сЕЕИжеЕЕа разбора и обсуждения того или на. Это приводит ко всякого рода 
партийная конференция требовательность по выполнению- иного дела, даже в тех случаях, слухам, кривотолкам. 

института. В отчетном докладе диссертаций в срок к аспирантам когда нарушение допускается — Наша информация должЕЕа 
парткома и вступительном слове и их .руководителям. Необходимо коммунистами. Подобная практи- быть оперативной и точной, — 
секретаря Н. А. Яновлева на также' проявить заботу о подгот ка безнаказашЕости приводит к сказал оратор, 
конференции особое внимание товке кандидатов и ДОЕ;ТОРОВ нат появлению многократных нару- ^ Затем он остановился на нро-
уделялось идейно-политическому ук из числа сотрудников ИЕЕСГИ- ШСЕЕИЙ ооЕцественЕЕОго порядЕ а̂ блемах развития ШЕжеЕЕерЕЕо-эко-
воспитанию студентов, препода- тута. ОДЕЕИМИ и теми л;е лицами. Необ- номического факультета, выска-
вателей, рабочих и слуя;ащих. ' Новому составу партийного ходимо приЕЕимать самые реши- зал пожелаЕЕие, чтобы экпномнчс-

В едиЕЕОм нлпЕЕе идеЙЕЕо-воснЕЕ- комитета, указывалось в докладе, телыЕые меры к тем, кто нару- ские вопросы решались не толь-
тательЕЕ0Е1 работы, как указыва- следует подумать о создаЕЕни шает обЕцествсЕЕЕЕЫй порядок. . ко экономистами, но и всеми спе
лось' в отчете, партком решил едиЕЕого плана — графика обЕце- Далее в отчете давался обзор циалистамЕЕ-учеными. 

необходимым ВЕ>ЕДСЛН1Ь дополни- ^П1111Е1ВП11П11И1В11В1ЕИВП1111ППаВП1П1П1НВ1Наа1Н1а111Е111ПВ1НВ|111ПВНгаПН1НПН1В11ПНН1В11111111П1М^^^ 

тельно два вопроса — привлечь • 
студентов к активной обЕцествен- ! 
ной. пропагпЕЕдистской и лекци- ; 
йтш работе и усилить воспита- \ 
тельную ролЕ. пренодавателеи \ 
специальных и общенаучных ка- [ 
федр. Было решено таЕГЖс рас- ! 
смотреть вопрос о создаЕЕии фа- ! 
кулЕ>тета обЕцественЕЕых профес- \ 
сий по прЕЕмеру некоторых дру- ; 
гих вузов страны. ; 

Подчеркивалась большая роль • 
в ВОСПИТаЕЕИЕЕ СТУ̂ СЕПОВ, ПрРПО" ! 
давателей специальных. обЕце-1 
технических и общеЕЕаучЕЕЫХ ка- а 
федр говорЕтлпсь о необходимости \ 
привлечь их к воспитательной • 
работе во внеучебное время. « 

В области учебной и научной ! 
работы партком рекомендовал ' 

Ор1ан парткома, рекгира^а, к о м и г е ш В Л К С М , месткома и профкома ордена ; 

Ленина Л е н и н г р а д с к о г о политехнического института им. М. И. Калинина | 

. . : • а 
Выходит с 22 апреля 1926 г. а 
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иметь, во-первых, в институте 
общий взаимЕЕО увязанный, Е{аче-
ствеЕЕНо и количественно О6ОСЕЕО- ственЕю-полнтических мероприя- нроведсЕЕия • отчетно-выборных. Секретарь партийного бюро 
ваНЕЕый график внутри семестре- тин, заседаний, собраний, сове-, собраний в первичных органЕ!- ФРЭ К. К. Гоиоюков обратил вни-
вых зачетов для студентов всех щаЕшй и т. д.. проводимых в заниях н вывод, что собрания мание на отсутствие необходи-
курсов. .что повысит действен- ИЕЕСтитуте, а также рассмотреть, прошли достаточЕЕо организован- ных прав у деканов и советов 
ность работы но выполнению вопрос о коорлинаЕШИ деятель- но и ЕЕо-деловому. факультетов в организации -и 
приказа ректора № 33. Во-вто- ЕЕОСТИ всех обществеЕЕЕЕых орга- " Ближайшей политической за-' планироваЕЕии учебЕЮГО процесса 
рых, предложено соверЕненствп- ЕЕнзацин. Особие внимание долж- дачей наЕней организации, ука- и Ева недостатки, которые выте-
вать методЕЕческую работу для ЕЕП 6[,ЕТЕ. обра1Е1ено на подготовку зывалось в отчете парткома, яв- КЗЕОТ НЗ такого пололсения, 
чего ежегодно в начале песен- н нронедение заседаЕЕий. совеЕна- ляется подготовка к 100-летнЕо Оратор вьЕСказался за скорей-
пего семестра проводить на фа- ний. собраний и друЕих массовых со дня рождения В. И. ЛегЕина шее решение вопроса о перево-
культетах методические конфе- мсроприятиЕ". и участие коллектива ЛПИ в до- де учебно-вспомогательного пер-
рёнЕ1ии и собранЕЕя преподавате- В отчетЕЕЫн период в целом срочЕЕом выполнении пятилетнего сонала на ПЯТИДЕЕОВНУЮ рабочую 
лей. партиЙЕЕая /ЕЕЕСНИЕТЛИЕШ ПОЕИЛСИ- плана, высказывалась уверен- неделю, иначе это приведет к те-

Кроме того, было рекомеидо- лась, как ук!1.̂ Е.Евал(.сь в докладе, "ость, что вновь избраЕЕЕЕЫЙ кучести кадров, 
вано внедрять технические сред- Партийные 6ЕОРО уделяли .чтому партком сумеет мобилизовать Начальник учебной части Г. Г. 
ства обучения и привлекать сту- вопросу много ВЕЕИМЛНИЯ. Однако КОЛЛОЕПИВ института на успеш- Наговицын на примерах ноЕсазал, 
дентов старших курсов к работе еще имеют место отдельнЕ,Ее сту- "ОР решение этой задачи как в течение последних пяти 
методических комиссий факуль- чаи наруЕнення партинЕюй ДИСЕЩ- В прениях выступило 18 деле- лет надает успеваемость студен-
тетов и института. плины. а некоторые соверЕпают. гатов. тов при переходе с первого на 

В отчетном докладе отмеча- прогтупкЕЕ. порочаЕцие звание Первым слово взял Н. X. Дья- второй курс. Причина этого в 
лось что партиЙЕЕЕ.ЕЙ комитет ма- коммуниста. ченко, декан энергомашннострои- искусственно созданной пере-
ло уделял ВЕЕИмания подготовке В 1%7 году в институт по- тельного факультета. Он НОСВЯТЕ1Л грузЕго студеЕЕтов. которые в те-
кадров средней и высшей ква- ступило 562 сообЕЕ1ення о тех свое выступлсЕЕие совершенство-, чении 4—5 недель занимаются 
лификаЕши — кандидатов и ДОЕ:- или иных ЕЕНРУШОНИЯХ общест- вавЕиго учебного процесса, сказав в начале учебного года сельско-
торов наук В проЕплпм году веннгто порядка сотрудниками, что коллектив учеЕЕЫх и деканат хозяйственными работами. Это 
представили диссертации лишь 27 рабочими и СЛУЖЛЕЕЕИМИ ЛПИ, а отстранены от влияния на учеб- обстоятельство не принимается 
прпцеЕЕтов аспирантов. Это объ- ответы от декаЕЕЗтов. партийных "ЬЕС планы, что уровень руко- во внимаЕЕие многими лекторами, 
ясняется тем что у нас не при- бюро и других организаций о водства декана, его права ни- они форсируют чтение курса и 
нимаются должные меры по ка- приЕЕЯтых мерах к ЕЕарушителям скол1,ко не изменились и остались заставляЕот тем самым СТУДОЕЕТОВ 
чественЕЕому и гвоевременночу получены только на 217 слу- на уровне тридцатилетней давно-, осмыслить двойной объем, что 
отбору в аспирантуру, не всегда чаев. 9'1'И. хотя обязанности декана и приводит, естественно, к срывам, 
проявляется необходимая забота Партийный комитет месяцами деканата с тех пор возросли во И. А. Старостин, парторг ка
по созданию нормальЕЕЫх условий не имеет сведеЕЕнн о резул1>тагах "но'"" раз. федры вычислительЕюй матема-

:'ММ1П1П1!111ГПП1ПППП1ГП1П1ППП!ПИ1ПП1П11ИИ1И1П!1ПП1П1!11Ш "~ ^°"'""^ *̂  возможностях иа- тики, в своем выступлении об-
^.1П(И(111И11пт11птммт1М11т1Е^1Е(Е'п^миптп111Е1ЕтЕМ1т1М1^ учных Есоллективов и деканов,— ратил внимание парткома на не-
_ _-- _ _ _ . . . . ^ это один из важнейших вопросов обходимост ь иметь в институте 

= работг.! будущего парткома. — современный вычислительный 
Н закончил свое выступлеЕЕие Н. X. центр, обеспеченный новейшими 
= Дьяченко. счетно-решающими маЕНИЕЕачи. 
= Р. Н. Новинская, заведующая Ректор института В. С. Снир-

_ _ _ = профилаЕСторием, рассказала о "ов обратил внимание делегатов 
— Мордасов Иван Дмитриевич — зам. секретаря партко- = большой работе медициЕЕСких ра- ^^ последние события в между-
^ иа по ндеологЕЕческой работе. ^ ботЕЕиков по сохранению здо- народной жизни, указав, что на-
= Бабанов Анатолий Андреевич — зам. секретаря парт- = ров1>я политехников. Важным ^^ студенческая молодежь ши-
= кома по учебнп-производст1ин1Ной работе. ^ фактором укрепления здоровья. Р'"'*' '̂ х обсуждает, а поэтому 
Е Нузнецов Иван Филиппович — зам. секретаря партко- — сказала ОЕЕа. был бы переход ин- преподаватели и КОММУЕЕИСТЫ 
2 ма по обЕЕ1естврн1Еын органЕЕзаниям. ^ ститута на одЕЕОсменные занятия, должны быть в гуще студентов, 
= Сепезнев Константик Павлович — зам. секретаря парт- = Над этим следует подумать но- помогая им лучше разобратЕ.ся в 
2 Е1ома по народЕЕо̂ Еу КОЕЕТ[10ЛЮ. = вому парткому. событиях. 
= ЗасьЕпкин Владимир Владимирович — воеЕЕНО-патриотЕЕ- ^ Студент В. Кузьмин, предсе- — Сейчас мы видим усиление 

1 новый СОСТАВ ПАРТКОИА 
^ Яковлев Николай Александрович — секретарь на|)ткома. 
~ Водоваюв Игорь Алексеевич —• зам. секретаря парткома 
Н по организационной работе. 

= ческая и обпроЕЕно-массовая работа. 
,Н Гусев Валентин Николаевич — внешние интернацно-
= нальпые связи и работа с иностранными студентами. 
2 Организационный сектор 

~ Наменецкий Мечеслав Владимирович, Шатов Юрий Ни-
2 колаевич. 
Н Идеологический сектор 
= Ноленко Игорь Григорьевич, Маслин Петр Федорович, Па-
2 тина Екатерина Федоровна, Смирнов Василий Сергеевич. 

2 Учебно-производственный сектор 
~ Богоявленский Константин Николаевич, Волков Юрий 
^ Павлович. 
= Сектор общественных организаций 
= Шарахин ВпадиЕлир Николаевич. 

= датель студсовета У-б корпуса активности и трудового подъема 
Н ФМФ, остановился на недостат- наших студентов, — сказал рек-
=: ках. имеющихся в общежитии, тор. — Но тем не менее ст нас 
п просил партийный комитет обра- требуется усилить с ними воспи-
= тить внимание на условия жиз- тательную работу. 
^ ЕЕи студентов—физиков, на их Он заметил, что, несмотря на 
= прапитьное расселение. размах массовых мероприятий, 
= К. М. Великанов, декан инже- улучшение воспитательной рабо-
г: нерно-якономического факульте- ты препотавателен, улучшсЕЕие 
3 та, в начале своего выступления учебного проЕ1есса, мы ослабили 
— высказал одобрОЕЕие внутретЕей восиитателыЕую работу на ка-
^ и вноЕЕшей политике Центрально- федре и в академической группе. 
^ го Комитета Коммунистической ОтсЕода требуется усилить конт-
^ партии, далее он указал на недо- роль за этой работой. Новому 
~ статки нашей междуЕЕародной ИЕЕ- парткому необходимо проверить 

;|||11111111111иИ1т1т1НИИ1111П1111ПЛШП1и11П1111П1111ПППП111111г. формации, что она не оператив- планы воспитательной работы на 

кафедрах и в группах, посмот
реть, что сделатЕо, что следует 
сделать, активизировать общест-
веЕЕную деятельность студеЕЕтов. 

А. А. Микиртичев, декан элек-
тромехаЕЕИческоЕо факультета, от
метил большую рабогу роктт-рата 
по улучшениЕо учебной работы. 
Затем ОЕЕ ОСТЗЕЕОВИЛСЯ ЕЕа Т|'УДЕЕО-

стях с площадями и высказал не
которые предложеЕЕЕ1я но у.туч-
шсЕгию создавшегося ПОЛОЖСЁН1Я. 

ОЕЕ обратил внимание 1[а не
достатки с публикацией работ ас-
пираЕЕТов, просил партком при-
тЕЯть меры, высЕ^азался за СЕГО-
реЁЁшее создаЕЕие вычислительЕЮ-
го ЕЮЕЕТра в институте. 

Заместитель секретаря партий
ного бЕОро кафедр обществсЕЕНых 
наук Л. М. Девяткин указал, что 
самостоятельная работа студен
тов актиЕ!Изировалась, обратил 
ВЕЕЙМЯЕЕИе Е1а Е1еЛЕ)1Й р я д ТруДЕЕО-
стей с обеспечением необходи
мой литературой, а также с тех
ническими средствами обучсЕЕИЯ 
(фильмов, магнитофонов, ДЕЬТ-
фнльиов) 

г. и. Соколова, заведуюЕЕ1ая 
общежитиями студгородЕ;а, срав
нила воспитательЕЕую работу в 
общежитиях, проводимую дека
натами и обществсЕЕными орга
низациями разных факу]'ьтетов. 
При этом ОЕЕа обратила внима
ние на необходимость усилить в 
общелагтиях воспитательную ра
боту со стороны преподавателей.-

Председатель месткома Л. П, 
Грянко, остановился 1Еа недо
статках адМИЕЕИСТраТИВЕЕО-ХОЗЯЙ-
ственной деятельности институ
та, указав, что большие и малые 
вопросы решзЕОТся в основном 
Б. П. БельтихиЕЕым. а ЕЕачальни-
ки отделов [Еичего ЕЕО решаЕОТ, 
так как либо ЕЕО ХОТЯТ, либо не 
могут проявить ИЕЕИЦИаТИВЕ.!. 

в. А. Найдин, преподаватель 
кафедры политэкономии, обратил 
внимание на недостатки с ин
формацией по вопросам между
народной жизни, рысказался , за 
ее улучшение. 

Декан механико-кашинострои-
тельЕЕОго факультета В. С. Поля
ков говорил о том, что надо 
иметь положение о декаЕЕатах-
Далее ОЕЕ обратил внимаЕЕие на 
необходимость улучшить работу 
по новому приему, а для этого, 
может быть, следует идти в 
школы и агитировать за наш вуз.-

Первый секретарь Выборгско
го РК КПСС Б. И. Аристов ЕЕачал 
свое выступление с того, что дал 
разъясЕЕСЕЕия ПО ряду выступле
ний делега гов. Далее он оста
новился на роли вуза в перест
ройке промышленности, уЕсазав, 
что участие НЗЕНИХ УЧОЕЕЫХ еще 

очень недостаточно. 

Секретарь райкома обратил 
внимзЕЕие на то. что мы были 
инициаторами единых планов во-
спитате.'Еьной работы, но упрек
нул партком в том, что прошло 
три года, а результаты этой ра
боты не были проанализированы. 
Он указал ЕЕа формализм, кото
рый имеет место у нас при об
суждении наруиЕИтелей дисципли
ны и общественного порядка, 
студенты в большинстве своем 
не знают о многих проступках 
своих товарищей. Редкими го-
стямЕЕ в обЕцежигиях являются 
преподаватели. 

— Мировоззрение в вузах. —• 
сказал секретарь, — зависит от 
педагогического мастерства пре
подавателей, а методическая ра
бота в институте поставлена 
слабо. 

Оп указал также иа недостат
ки нашей работь! но подготсвЕсе 
ЕЕаучных и педагогичрских кад-

(Окончание на 2-й стр.) 
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ров, заметив, что средний воз
раст докторов наук в ЛПИ 59 
лет. это очень много. 

Н. И. Кулаженков, делегат 
парторгаЕЕИзацин рабочих и слу
жащих, рассказал о многих не
достатках в работе хозяйствен-
1ЕЫХ отделов, он потребовал от 
нового парткома позаботиться о 
создании рабочим ОКСа необхо
димых элементарных условий ги
гиенических и трудовых, а таЕСже 
о том, чтобы иметь общий план 
хозяйственных отделов. 

X. я . Хабибулин, секретарь 
партбюро подготовительЕЕОГо фа
культета, остановился на задачах 
интернациоЕЕальной работы в гу-
зе. Он внес предложение вести 
интернаЕшоиальное воспитание 
не только в вузе, но и в районе. 
Оратор обратил внимание на не
обходимость улучшить методиче
скую работу. 

Партгрупорг отдела снабжения 
В. Е. Загораев рассказал о труд
ностях работы снабженцев ин
ститута, высказал ряд предложе
нии но упорядоче1]ИЕО этой ра
боты. 

Затем с заклЕочителыЕым сло
вом выступил секретарь парткома 
Н. А. Яковлев. Конференция при
знала работу нартнЙЕЕОго комите
та удовлетворительной. Был из
бран новый состав парткома. В 
решении, ПРИЕЕЯТОМ конференци
ей, особое внимание обращено на 
реализацию критических замеча
ний коммуиистов. 

в перерыве, когда производил
ся подсчет голосов, выступил 
первый секретарь РК КПСС Б. И. 
Аристов. Он дал обстоятелыЕую 
информацию о последЕЕих собьт-
тиях в Польше и Чехословакии, 

У Ч А С Т Н И К И 
МЕЖВУЗОВСКОЙ 

В Ы С Т А В К И 
р ТУДЕНЧЕСКОЕ ]]аучное об-
^ щество кафедры автоматики 

II телемеханики объединяет око
ло 100 человек. Конечно, можно 
было бы сказать о том, что пред
седатель совета СКБ института 
тоже автоматчик, что члены фа
культетского бЕОро ВЛКСМ, от
ветственные за работу СНО, так
же уч̂ птся на этой специальности, 
1ЕО сегодЕ!я речь пойдет о рядо
вых членах СНО, об участниках 
зональной выставки студенческого 
творчества, о трех автоматчи
ках — Лене Козлове, Игоре Ма-
гомедове н Юре Дежурове. 

Надо сказать, что хотя до по
ступления в институт их судьбы 
складывались по-разному, но в 
них есть и много общего. Козлов 
II Дежуров прошлЕЕ арме1"1ску10 
школу. Магомедов также пришел 
в институт не со школьной 
скамьи, а после нескольких лет 
работы на заводе. 

Все трое выбралЕ! специальность 
не случайно: Дежуров был реко-
мендоваЕЕ коллективом завода 
«Электросила» для учебы, в ин
ституте, а Магомедов прЕЕШсл по 
путевке завода «Электропульт», 
Козлов, будучи учеником средней 
школы, работал монтажником на 
кафедре автомат11ки и телемеха-
пики. 

В этом году они успешно окоп-
чили институт и приступили к 
работе уже в качестве «([женеров. 

За время учебы в Н1:сг:!тутс 

01ЕИ старалнсь получить ле толь
ко теоретические знания, но и 
приобрести необходимый для каж
дого инженера опыт проектирова-
НЕЕЯ и настройки сложных элект-
роЕЕных схем. Этот опыт приобре
ли, работая с третьего курса в 
СИО кафедры автоматики и теле
механики. 

С в о и м т р у д о м ОЕНЕ в о МЕЕОГОМ 

помогли кафедре в выполнении 
ХОЗДОГОВОрЕЕЫХ рабоТ. Прн ЭТОМ 
пм приходилось поступиться свои
ми личными интересами, тратить 
много снл и ЭЕЕерГИИ. 

Но надо сказать, что это не 
мешало им успешно закончить ЕЕП-
стнтут. ролее того, работа в СНО 
дала возможность Лене Козлову 
0ТЛИЧ1Е0 защитить диплом на се
местр раньше. Их работы неодно
кратно отмечалЕЕСь на ннстЕЕтут-
скнх коЕЕкурсах грамотами. 

Програм.мЕюе устройство, вы
полненное по ^Еатериалам диплом
ной работы Козлова, демонстри
ровалось на выставке в Доме на-
учио-техпнческон пропаганды,' по-
СЕ̂ ященЕЕой 50-лет!1Ю Октября. 

Тактовое устройство на 4 выхо
да, разработэЕЕНое Магомедовым, 
широко используется в проблем-
нон лаборатории кафедры. 

Дежуров прщщмал активЕюе 
участие в разработке элемеЕЕТов 
ЦЕЕфровой вычислЕЕтельной машЕЕ-
ны н его работа «Десятичный ре-
верс!18Е!ый счетчик» представлена 
на зоиальнуЕО выставку студенче
ского творчества. 

В этой работе ЕЕепосредствеиное 
участие принимали Виктор Тисен
ко и АидреЕ*! Авдюхии. (Их обоих 
вы видите на сшЕмке). Много дол
гих вечеров провел в лабораторЕЕн 
студент IV курса Андрей Авдю
хнн, настраивая под руководством 
Козлова программное устроЕ'ЕСТво 
с индикатором. 

Витя Тисенко, работая с Маго
медовым над тактовым устройст
вом, одЕЕовремеино ззЕЕимался н 
собственной темой. Его работа 
«Экспериментальная проверка реа
лизации логических ЕЕ вычисли
тельных функций ЕЕа матрЕЕце ЗУ» 
послана недавно иа Всесоюзны!'! 
конкурс студенческих работ. Ме
сяц назад ВЕЕКтор с отличием за
кончил )1истЕЕтут И оставлен на 
кафедре «Автоматика и телемеха
ника». 

Сейчас ВЕЕКТОР И АвЕдрей тру
дятся над создзЕшем электронно-
матричЕЕой лЕашины, предЕЕазначен-
ной для ислучной цели на кафед
ре. ТЕЕсенко работает как инже
нер. 

Козлов, Магомедов, Дежуров, 
ТЕЕССНКО, Авдюхнн внесли большо!'! 
вклад в работу СНО кафедры и 
помоглЕЕ кафедре ЗЗЕЕЯТЬ первое 
место в факультетском смотре-
конкурсе постановки иаучноЕЕ ра
боты студентов в 1966/67 учебном 
году. 

КоЕЕСчно, эти успехи ие могли 
быть ИМ1Е ДОСТЕЕГНутЫ бсз ПОСТОЯН
НОЙ помощи Преподавателе!"! ка
федры, доцента В. Г. Колосова, 
и В. Ф. Мелехина, ассЕЕСтентов 
В. Н. .Алексеева и В. И. Тарабу-
кина, которые руководили науч
ными работами студентов и миого 
сделали для успошного заверше-
Н1ЕЯ. 

На снимке: В. Тнсенко ЕЕ А. Ав
дюхии (справа налево) об
суждают вариаЕЕт схемы устрой
ства ввода и вывода. 

Б. СМОЛЬКИН, 
студент ЭлМФ 

В кабинете общественных наук всегда много студентов. Одни при

ходят сюда, чтобы послушать беседу преподавателя, другие — поза

ниматься самостоятельно. 

о конкурсе 
РЕДАКЦИЯ газеты «Политехник», комитет ВЛКСМ объявляют 

конкурс 1Еа лучшую факультетскую страницу в газеЕе «По
литехник». Как и прежде, конкурс ставит своей Е1ельЕо ВЬЕЯВИТЬ 
литературЕ1ые силы студе]Етон, передать положительный опыт ра
боты среди молодежи, имеющийся на факультегах, подверг
нуть критике отрицательные стороны как в учебе и общественной 
работе отделыЕых студеЕпов, так и в деятельности студенческих 
общественных организаций. 

Комсомольские бюро ДОЛЖЕЕЫ будут оргаЕЕизовать и опублико
вать иа своих страЕЕИцах ЕЕаиболое актуальный материал из фа
культетской жизнн стулентов (успехи в учебе, комсомольской ра
боте, самодеятельности, шефской работе, спорте и т. д.), расска
зать о лучших студсЕЕТах, их достижениях и опыте, представить 
на странице студенческий юмор, литературное творчество, фото, 
РИСУЕЕКИ. 

Каждый факультет может избрать для показа своей жизни од
ну какую-то тему, но раскрыть ее ЕЕаиболес ПОЛЕЕО. Предпочтение 
будет отдано тем страницам, где наиболее удачио будет рассказано 
0 .коммунистическом востггании студентов. 

Выход страниц будет осун1ествля?ься строго по графику, ут-: 
всржденному комитетом ВЛКСМ и редакцией газеты «Политехник», 
Объем текстового и иллюстративного материала, который должен 
быть представлен на конкурс, в общей сложности должен состав
лять 9 машинописных страниц. Увеличение объема допускается 
только по согласованию с редакцией газеты «ПОЛИТСХЕЕНК» В пре
делах не больших, чем еще на девять страниц машинописного 
текста. 

Срок конЕгурса 15 июня 1968 года. За лучшие факультетсЕШС 
страницы устанавливаются три премии: 

1-я — 30 рублей, 
2-я — 20 рублей, 
3-я — 10 рублей. 
Кроме того, будут пооЕЦрены Почетными грамотами комитета 

БЛКСМ те факультеты и отдельные оргавЕизаторы факультетских 
страниц, которых ж;ори ЕЕЗЙДСТ ИУЖЕЕЫМ отметить. 

Состав жюри назначается в следуюв^ем составе: Лебедев И. Д.-
(председатель), КуЕЕкова Т. М., Подболотова Л. М., — редакция 
газеты «ПОЛИТСХЕЕНК», Кожевин А., Утевский Ю., — комитет 
ВЛКСМ. 

Редакция газеты «Политехник», 
номитет ВЛНСМ 

СТРОЯ КА 63 
Так можно назвать первую 

газету, которую выпустили ор-
ганЕЕзаторы студенческоЁ! 
стройки, яркие статьи-вырез
ки нз молодежной газеты 
прошлого года, ФОТОСИИМЕ;И, 
показывающие строителей, бу
доражат мысли всех, кто чи
тает эту газету. А ее читают 
и опытные строители, и перво
курсники. 

Здесь намечается план ра
боты на третий трудовой се
местр. На карте ЛеннЕЕград-
ской области, где будет тру
диться большая часть студен
ческого отряда, четко опреде-. 
лены районы строек. Каждый 
факультет уже сейчас знает, 
куда он поедет. 

«•я ••••• ••••••••м 



ПОЛИТЕХНИК 

П О - Н А У Ч Н О М У 
ОРГАНИЗОВАТЬ 

труд преподавателей 
К методичесиой нонференции института 

[-| ЕРЕДКО можно слыЕнать от 
преподавателей: «Нет вре

мени почитать новую книгу, схо
дить в театр, заЕЕиматься спор
том». В чем причина такого ие-
]Еормального положения? Может 
быть, это происходит от неуме
ния организовать свой труд, 
правильЕЮ распределить бюджет 
свободного времени, а может 
быть, от чрезмерной педагогиче
ской нагрузки? 

Чтобы ответить на этот во
прос, в конце прошлого года по 
инициативе Обкома профсоюза в 
некоторых вузах Ленииграда, в 
том числе и в нашем Политехни
ческом институте, было проведе
но выборочЕЕое социологическое 
исследование. Оно показало, что 
в вузах мало внимания уделяет
ся научной организации труда 
профессорско - преподавательско
го состава. Эта организация 
включает в себя три главных 
элемсЕЕта: учебную, методическую 
и научЕЕуЕО рабогу. 

Проверка показала, что учеб
ная нагрузка, определеиЕЕая ИЕ1-
дивидуальиыми планами более 
или менее равномерно, фаЕстиче-
ски у многих преподавателей вы
ше запланированной. Эта пере
грузка вызвана тем, что, во-пер

вых, на выполнение многих ви
дов работ планируется ЕЕедоста-
точЕЕое количество часов {напри
мер, преподаватель не уклады
вается в отведенное время при 
приеме экзаменов, .зачетов; ру
ководство дипломными проектами 
занимает значЕ1телы1о больше 
планового времени). 

Во-вторых, многие виды работ 
преподавателя вовсе не учЕгты-
ваются, хотя входят в круг его 
обязанностей: проверка лабора
торных работ, проверка рефера
тов, рецензирование научной 
продукции членов кафедры, дис
сертации, взанмопоссщения, вре
мя на пересдачу экзаменов, за
седания кафедр и методических 
комиссий. Не учитывается также 
время, затрачиваемое на подго
товку к занятиям. В то же время 
известно, что 1Еа подготошсу к 
занятиям ежедневно уходит от 2 
до 4 часов, поэтому эти затраты 
времени преподавателя нельзя 
игнорировать. 

Перегрузка преподавателей 
вызывается тем обстоятельством, 
что многие виды выполняемых 
ими работ не нормируются. До
статочно отметить, что совершен
но не ЕЕОрмируется научная ра
бота. Объем и продолжительность 

научной работы определяется 
ШЕдивидуа.тьЕЕЫми планами по 
субъективному усмотрсЕЕию пре
подавателя и заведующего ка
федрой, поэтому здесь имеет ме
сто большой разнобой: один пре
подаватель на ЕЕаучную работу 
планирует 300 часов в год 
"(7—8 часов в неделю), другой— 
800—900 часов в год ( 4 — 5 
часов в день). 

На некоторых кафедрах учи-
ТЕ)1вается толы-:о та ЕваучЕЕая ра
бота, которая ВЫПОЛЕЕЯСТСЯ в 
лаборатории, а время работы в 
библиотеке, дома не учитывает
ся. Методическая работа также 
ие вся нормируется. Выполняе
мая за счет так называемой вто
рой половины рабочего дня, она 
нЕЕкак не отражается при опре
делении учебЕЕой и научной на
грузки, что, конечЕЕо, нельзя 
признать нормальп11Ем. 

Отсутствие нормЕЕрования всех 
видов педагогической рабпты при
водит к перегрузке МЕЕОГИХ препо
давателей, рабочий ДСЕЕЬ которых, 
как показывают сОЕщологические 
иссле,иования, продолжается 
12—14 часов в сутки. Не слу
чайно поэтому во многих вузах 
города этот вопрос стал предме
том обсуукдения ученых советов 
институтов и местных комитетов 
профсоюза. В горном институте, 
например, ректор издал приказ об 
учете времени подготовки к заня
тиям прн определении общей на
грузки преподавателя. На подго
товку лекции отводится от 2 до 
4 часов в завнсимостн от того, 
профилирующт''Е курс или нет, 
повторно читаемый или нет. 

Перегрузка препо.чавателя от-
РЕЕцательно отражается на качест
ве воспитательной работы со сту
дентами. Практически преподава
тель лнЕнен возможности во вне 

учебное время уделить доста
точное внимание работе со студен
тами. Они также лнЕнены условий 
для гармонического развития лич
ности: регулярно посещать театр, 
КНЕЕО, читать художественЕЕую ли
тературу, заЕЕЕЕматься спортом. 

Вот некоторые выдержки из 
анкет: «Приходится все время ра
ботать, сходить в КИНО НСЕЮГДа». 
«В театр хожу один-два раза в 
ГОД, в КИ1Е0 — один раз в месяц». 
Перегрузка преподавате.тя отрнЕЕ,а-
тельно сказывается и на его здо
ровье, воспитании детей. 

ГацЕ1она:Еизация организацЕЕи 
труда преподавателей требует, 
чтобы все виды работ, ВЫПОЛЕЕЯС-
мые ими, учнтывалЕЕСЬ и были бы 
нормированы. Не дожидаясь ука-
ззЕЕИя МЕЕЕЕнстерства. ректорат и 
местный комитет, декаЕЕЗты и 
профбюро факультетов МЕЕОГОО мо
гут сделать-но упорядочению и 
рационалЕЕзацЕЕИ труда преподава
телей. И здесь больнюе зЕЕаченне 
имеет инициатива кафедр, где в 
первую очередь должен быть ор
ганизован этот труд. 

Много "времени у преподавате
ля отнимают раз.чичного рода за
седания и совещанЕЕя. Пелесооб-
разЕЕо упорядочить время заседа
ний, строго регламентировать их 
продолжительность (допустим, 
необходимо установить, что любое 
заседание т может продолжаться 
более двух часов), сократив по 

ВОЗМОЖЕЕОСТИ ИХ КОЛЕЕЧОСТВО. 
РацнонализащЕЯ организаЕши 

труда преподавателей непосредст-
всЕЕно связаЕЕа с улучшением ор
ганизации учебного процесса, бо
лее продуманным составлением 
распнсаЕЕий (ликвидация окон), 
равномерной нагрузкой по семест
рам, а также с ЕЕспользованием 

технических средств в преподава
нии. К спжалеЕЕЕЕЮ, технЕЕчесЕСие 

средства используются явно не-* 
достаточно, о чен отмечалось и 
на отчетно-выборной партий]Е0Й 
коЕЕференции инстЕпута. 

Уже пора принять меры к ра-< 
диофикацни лекциоЕЕНых аудитов 
рий с тем, чтобы лектор не сры-^ 
вал свой голос, шире ПРИМСЕЕЯТЬ' 
всевозможные средства малой ме-! 
хаЕЕЕЕзации (магнитофЕНЕЫ. проек-' 
торы и т. д . ) . Опыт работы Лесот 
технической академии показывает, 
«(то нрЕЕненение технических 
средств в преподавании ЗЕЕачи
тельно облегчает труд преподава
теля и повышает качество ЕЕРС-
подавания. 

Как известно, вопросы оргаЕЕИ-
зацЕЕИ труда ЕЕеногрсдственЕЕо свя
заны с вопросами организации 
отдыха. Труд любого работЕЕЕЕка 
может быть наиболее производи
тельным, если он правильЕю че
редуется с отдыхом. В ЕЕашем ЕНЕ-
стнтуте многое делается д.тя пр-
ганизацЕЕи отдыха преподавате.тей. 
но еще не во всех корпусах име
ются комнаты отдыха преподава
телей, поэтому в перерывах меж
ду занятиями онн вынужденЕЛ на
ходиться в прокуренных коридо
рах. 

Большие нарекания вЕлзьшает 
работа буфетов. Количество их 
явно недостаточно, что создает 
большЕЕО очереди, бедоЕЕ ассорти
мент продуктов. 

Все эти вопросы могут и лолж
ны быть реЕнены ЕЕепосредственЕЕО 
в ЕЕНституте, без всякой ссылки 
ЕЕа объективные НРИЧИЕЕЫ. 

Решение этих вопросов благо
творно скажется на улучЕнении 
учебЕюй и воспитательной работы 
со студентами. 

Г. ГУЛЯЕВ, 
доцент нафедры попитиче" 
сной эиономии 

Политинфармация 
в 

П РЕПОДАБЛТЕЛП кафедры 
' истории КПСС большое внУ1-

' мание уделяЕОт оказаЕЕию помощи 
комсомольским организациям в 
проведении политических инфор
мации в студенческих группах 
1 курса. 

Опыт показывает, что выступ
ление каждого студента с полит
информацией полностью себя оп
равдывает. 

Политинформации, как прави
ло, в течение 10—15 минут про
водятся в день семинарского за
нятия по истории КНСС в пачале 
занятия и. если позволяет время,, 
после окончания семинара. 

Преподаватели кафедры сов
местно с комсоргом группы уста
навливают очередность выступле
ния студентов. Кроме того, онн 
заранее организуют консультацию 
и совместно с кабинетом общест
венных наук подбирают рекомен
дуемую литературу: газеты, жур
налы, которые могут быть исполь
зованы для выступления. 

Очень хорошо, что в кабинете 
обществеЕЕНых наук имеется спе
циальная подборка материалов по 
странам мира. Это облегчает под
готовку студента к политинфор
мации. 

Студенты, получив задание вы
ступить с политинформацией пе
ред товарищами в группе, стре
мятся посетить лекЕАИи по между
народному и внутреннему положе
нию СССР. Это приносит боль
шую пользу. 

Большинство очень ответствен
но отнеслось к выполнению по
лученного задания. Интересно и 
содержательно прошли политин
формации в группах 167/1 (вы
ступали Гребенщиков, Василье
ва), 167/2 (Гластак) и другие. 

На одной из политинформаций 
в гр. 167/1 рассказывалось . об 

усилении неонацизма в ФРГ, а на 
следующем занятии студентам 
этой группы был прочитан ин
тересиый очерк «Репортаж из 
МюнхеЕЕа». ПОЛУЧЕЕВШИН широкую 
известность в мировой печати, о 
поездке в ФРГ польского журна
листа, в котором приводятся мно-
гочисленЕ1ые факты и примеры о 
реваншизме и неоЕЕацизме в этой 
стране. 

Также была пспользована по-
мещеЕЕная в печати статья о по
ложении трудящихся в США: 
«Метамор(1)оза процветания». Ав
тор указанной статьи несколько 
лет про:кил в США и сообщил 
много интересных сведений, ко
торые былн использованы в по
лити ЕЕформа ции. 

Хорошими были выступления 
МешЕЮва (141/2) об итогах КОЕЕ-
сультативнон встречи в БуданеЕН-
те. В настояЕцее время этот сту
дент готовит ЕЕаучный реферат на 
конкурс студенческих работ по 
теме: «Борьба КПСС за СПЛОЧСЕГ-
ность междуЕгарбдного коммуни
стического ДВЕЕЖеНИЯ», 

СерьезЕЕО отнеслись к поруче
ниям и подготовили отличные вы
ступления БакауЕпиЕга и Анищен
ко .{152а). . Много потрудились 
над подготовкой к политинфор
мации Лурье (155а), Колотов-
ский (169/1), Туаско (128/1). 

Ряд политинформаций, сделан
ных в группе Нанковым (135/2), 
Шагал (135/2). Федоровой 
(136/1). могут быть использова
ны как самостоятельные доклады. 

Важно отметить, что подготовка 
к политинформациям и выступле
ния перед студентами оказывают 
положительное влияние на само
стоятельную работу студентов. 

Например, студент Писарев 
(136/1). КОТОРЫЕ"! ранее всегда 
стеснялся выступать, после свое
го выступленЕЕя ЗЕгачительно по
высил активность на геминарских 
занятиях. Этот положительный 
факт наблюдается у целого ряда 
других студентов. 

Б. ТЕЛЕТИЦКИЙ. 
доцент иэЕЦедры истории КПСС 

В ИНСТИТУТЕ закончился пе
риод защит дипломных про

ектов. Факультеты подводят и об
суждают нх итоги. Меня позна-
К0МИЛ1Е с отчетами председателе!'! 
государственных ЭЕ%замеЕЕационных 
К0М1ЕССИЙ, работавших иа элект
ромеханическом факультете. Ко-
лЕиссии БозглавилЕЕ директор Н И И 
постоянного тока А. А. Лебедев, 
заместитель директора Института 
электромеханики профессор Ю. А. 
Сабинин н завсдуЕощиС! лаборато
рией этого же инстЕЕтута к. т. н. 
В. В. Домбровскш']. 

В некотором смысле примеча
тельной оказывается уже итого
вая цифра принятых защит. 
221 студент получил диплом ин
женера-электрика из 375 посту
пивших в 1962 г. иа первый курс 
факультета. Итак, два ЕЕЗ ПЯТИ 
студентов, прошедших в прошлом 
по конкурсу, ЕЕе смогли преодо
леть интеллектуального барьера 
ЗИЗЕЕЕЕЙ, КОТОрЫМЕЕ НСОбХОДИМО 
владеть совремсЕЕЕЕОму ЕЕИженеру-
электрнку. 

Качество подготовленных на 
факультете специалистов .характе
ризуется оцеЕЕками, поставленны
ми на защЕЕтах: 60 ироцеЕЕТов от
личных оценок, 30 ИрОЦСЕЕТОВ — 
.хороших ЕЕ 10 процентов — удо-
влетворЕЕтелыЕых. 13 человек по-
лучЕЕЛи диплом С отличЕЕСМ, 14 ре-
комендоваЕЕы в аспирантуру, по 
МЕЕОгим проектам вьнЕесены реко-
мендащЕЕЕ опубликовать их мате
риалы в печати. 

КачественЕЕые ЕЕТОГН по разЕЕЫМ 
кафедрам не равЕЕОцёиЕЕЫ. Так, из 
22 удовлетворительных оценок но 
факультету 13 приходится на 
дипломантов кафедры автоматики 
и телемехаиЕЕкн. Этот факт нель
зя объяснить сравЕЕнтельно низ-
ки^[ уровнем знаний бывших аби
туриентов, принятых в 1962 г. на 
1 курс данной специальЕЕОсти, ЕЕЛИ 
иовышеЕЕной требователыюстыо 
ГЭК, в которой защищались дип
ломанты данной кафедры. Выпу
скники других двух кафедр, кото
рые защищались в тон же комис-
с!Е!Е (кафедры электропривода и 
кафедры ЕЕнформаЕДиониой и изме
рительной техЕЕИкн) и ЕЕмели та
кой же проходной балл при по
ступлении в ЕЕНститут, оказались 
подготослеЕИЕыми лучшс. Здесь 
есть над чем подумать и кафедре, 

И Т О Г И З А Щ И Т 
ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТОВ I 

о ЧЕМ ОНИ ГОВОРЯТ? 

и деканату. 
Вместе с тем трудтЕо поверить, 

что существевЕно разные качест
венные итоги защЕЕт в разЕ1Ых ко-
МЕЕСсиях объясняются ТОЛЬКО раз-
ЛЕ1ЧИЯ.\Е1! В урОВИС П0ДГ0Т0ВК1Е СПе-
циалЕЕстов. По-вид1Емому, требова
тельность КОМИССИЙ не была ОДЕЕ-
наковой. Это подтверждается 
сравЕ!1ЕтелыЕым1Е дзЕЕЕЕЫмн кэчест-
веиЕЕЫх итогов защЕЕТ. Так, ГЭК 
Л'? 1 выставЕЕЛ 77,5 процсЕЕта — 
ОТЛИЧЕЕЫХ, 20,4 — ,\ОрОШЕ1Х, 2,1 — 
удовлетворЕЕтелыЕых ОЦСЕЮК; ГЭК 
Хо 2 соответствеЕЕЕю: 44,4, 33,4 и 
22,2 Процента; ГЭК № 3 соответ
ственно: 57,1, 38,1 и 4,8 процента. 

Видимо, ие случайно поэтому 
.только в ГЭК ^̂ 2 2 обратили вни-
мащЕб ЕЕа то, что счасто рецеЕЕ-
ЗеЕЕТЫ Н ОСОбСЕЕЕЮ рукОВОДИТСЛЕ! 

ДЗЕОТ ЕЕеобОСЕЕОВЗЕЕЕЕО ЗаЕ!ЫШеИЕЕЫе 

ОЕ е̂нки Д1ЕПЛ0МНЫМ работ-ам. что 
ВИДНО из следующего: ГЭК оце-
1!ил работу дипломаЕЕтов: у 36 — 
па отлично, у 27 — ЕЕЗ .хорошо, у 
18 — на удовлетворЕЕтелыЕо; ру-
ководителЕЕ! у 62 — иа отлично. 
у 16 — 1Еа хорошо, у 3 — на удо-
влетворЕЕтельно. 

Общие ЕЕТоги защЕЕТ всеми пред
седателями К0М1ЕССИЙ ОЦСЕШВаЮТСП 
как высокЕЕС. Отмечается злобо-
ДЕЕевЕЕость тематики ДЕЕПЛОМЕЕЫХ 
проектов, повышение в последние 
годы качества подготовки сЕ1ецЕЕа-
листоБ 1Еа электролЕеханЕЕческом 
факультете. Некоторые дипломЕЕые 
проекты выполЕЕСЕЕЫ «почти ЕЕа 
уровЕЕС иаучЕЕого исследования» 
(ЕЛИ п р е д с т а в л я ю т «ПрЕ1Мер ОрЕЕГЕЕ-
нального квалЕЕфицированного ре-
ЕиеЕЕЕЕя ЕЕНженсрпоЁ! задэчЕЕ». Тако
вы, например, проекты Г. П. Во-
роЕПЕна (группа 622) и Г. И. Ды-
скиЕЕОй (группа 624).^ 

ОбщЕЕМ для большЕЕнства дип
ломантов недостатком является 

иеумсЕЕЕЕе излагать в докладе сущ
ность ВЫПОЛЕЕСНЕЕОЙ ИМИ рабОТЬЕ. 
В ряде случаев ДИПЛОМЭЕЕТЫ не 
проявили достаточЕЕОГО кругозора 
в смежЕЕЫХ с темой проекта об
ластях науки и техники, а также 
по вопросам ЭК0Е10МИК1Е. Зачастую 
в ДИПЛ0М1ЕЫХ проектах ЕЕЕ дела
лось попытки выбрать оптималь
ное по ТеХЕЕИКО-ЭКОЕЕОМИЧеСКИМ со-
ображсЕЕНям решение задачи, и 
диплсчаиты слепо прЕЕдержЕЕва-
ЛЕЕсь предложепиого руководите
лем варианта. 

Во многих пояснительных запи
сках отсутствовали четкая фор
мулировка поставлеиЕЮЙ перед 
дЕЕпломаитами задачи и техниче-
скЕЕС требования на проектЕЕруемое 
устройство, схему ЕЕ т. п. В неко
торых проектах выводы ЛЕЕ6О от
сутствовали вовсе, либо содержа
ли лишь несуществсЕИЕые положе
ния. 

Все эти обстоятельства, так плн 
иначе отмеченные в отчетах пред
седателей всех ГЭК, ПОЗВОЛНЛЕЕ од-
ЕЕОму из них (В. в . Домбровско-
му) сделать вывод о том, что 
«имеет место иедостаточЕЕЫй уро
вень инженерного МЫШЛСЕНЕЯ». 

ЭкзаменациоЕЕЕЕые комиссии об-
ратЕЕЛн БЕЕЕЕмание также ЕЕЭ гра
фический материал дипломных 
проектов, отметив, что коЕЕСтрук-
ТЕЕВЕЕые чертежи ДИПЛОНЗЕЕТОВ ПО-
прежЕЕсму часто ЕЕОСИЛН иллюстра-
тивЕЕый характер. ОтветствеЕЕЕюсть 
за это несут в первую очередь 
руководители ДИПЛОМЕЕЫХ проек
тов 1Е завсдующЕЕе кафедрамЕЕ, ко
торые, очевидно, не предъявЕЕЛи 
ЕЕСобходЕЕмых требоваЕЕнй к ин
женерному оформлсЕЕню графиче
ского материала. 

В. ОРЛОВ, 
член редколлегии газеты «По

литехник» 



ПОЛИТЕХНИК 

Фестивальный дебют 
Всем знакома картина часа 

пик. Со всех видов траЕЕснорта, 
вплоть до такси, с разных КОЕЕЕХОВ 
Ленинграда собираЕОтся студен
ты, преподаватели, сотрудники 
института. Видишь эту лавину 
людеЁ! со стороны и приходит ка
кое-то чувство гордости- за свой 
институт. 

Но в этот раз не час пик и да
же не будний день. Куда направ
ляется такое количество людей? 
Этот вопрос мог задать только 
прохожий, ничего ие знающий 
о жизни ЛПИ. 

Все долгое время находились в 
ожидании фестивального вечера 
физико - механического факуль
тета. Зрители ждут очень много
го от сегодняЕинего вечера, кото

рый откроет сезон ЕЬестиваля. 
И вот мы в зале. Режиссеры 

Володя Шулеймейстер, Саша Зир-
берглай, Павел СаЕЕьков сделали 
первую часть выступления тор
жественно - выдержанной, что на
строило зрителей на несколько 
строгий лад. Перед нами встал 
комсомол во всем его величии. 

Литературный монтаж, в кото
ром можно выделить Сашу Анто-
шульского и Мишу Архипова, 
строго отвечает теме, поставлен
ной конкурсной комиссией. 

А дальше резкий переход — 
ЕЕа сцене «капустник». Шуркус, 
Архипов, Балабин — вот чье вы
ступление заставляет смеяться 
весь зал. Сценки, характерные 
для нашей студенческой жизни. 

исполнялись великолепно. То и 
дело можно было услышатьв за-

;ле: «Ну точно!», «Ух, как здоро
во!», «А что, скажешь, что не 
так?». 

Я думаю, не ошибусь, если ска
жу, что «капустник» понравился 
всем. И мы. сидя в зале, не ду
мали, отвечает он тематике или 
нет: мы от души смеялись, отве
чая как бы остроте, юмору и 
шуткам самодеятельных артистов. 
А аплодисменты в адрес Шурку-
са-гитариста?!. (Я так говорю, 
потому, что Саша Шуркус с Пав
лом Архиповым занимались ху
дожественным оформлением за
ла). 

Вторую часть состаЕ^ляли таЕ1-
цы. Онн прошли с большим успе
хом. Никому не хотелось уходить 
н:з зала. «Сфинкс» справился со 
своей задачей. Даже если у тебя 
было плохое настроение, ты по

степенно становился бодрым и ве
селым, в такт притаптывая но
гой. 

Если мы посмотрим на конкурс
ную таблицу за 1967 год, мы не 
увидим физико - мехаЕЕический 
факультет. В проЕнлом году он не 
Е}ыступал. В этом году у ребят за
говорила гордость. «Что мы, ху
же других!» Не могу сказать, 
что в этот раз были собраны все 
лучшие силы. «Никого мы не 
упрашивали, кто хотел, тот при
шел предлолсить свои услуги»,— 
сказала Таня Шульская. За вре
мя подготовки к фестивалю на
столько сработались и сдружЕ!-
лись, что даже возЕЕИкла идея о 
создании своего театра. 

Эстафету фестивальных вечеров 
ФМФ передал ГТФ. Впереди мно
го встреч и впечатлений. 

Р. КЛЕЙМАН, 

студентка ИЭФ 
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В Р У Ч Е Н И Е 

I Д И П Л О М О В 
По поручению Мини

стра высшего и среднего 

специального образова

ния СССР товарища 

В. П. Елютина ректор 

института В. С. Смирнов 

и проректор В. П. Семе

нов вручили дипломы 

кандидатов наук. 

Фомину Н. В. 

Черкасову Г. Н. 
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Плавание. 
С п орт 

и здороке 

Среди них — сильнейшие 
пловцы Владимир Василенко, Ми
хаил Синельников, Владимир 
Фарафонов. Сергей Федоренко, 
Сергей Плющев, Владимир Цыре
нов. а также члены женской 
команды: Ирина Малеева, Надеж
да Шилова и др. 

Спортивно - оздоровительная 
работа со взрослЕ»1ми и детьми. 

( ^ КАЖДЫМ годом все боль- В 20 группах закаляют свое здо-
шую популярность среди ровье 400 преподавателей и со-

студентов. преподавателей и со- трудников, а в детской спортив-
трудников наЕнего института при- ной школе занимаются 430 детей 
обретает плавание. начальных и старших классов. 

Кафедра физического воспита- Апрель для пловцов институ-
ния осуществляет работу в бас- та—самый интересный и нанря-
сейне по трем направлениям. женный. С 1 по 3 апреля прохо-

Учвбныи процесс по ппаванию ддло первенство института по 
в соответствии с прогрЭЕимой ни- плаванию (о результатах мы со-
нимун. По этой программе сту- об1Е(им в следующем номере на-
деЕП'ы первого и второго курсов, июй газеты). 10--13 апреля — 
около 1500 человек, проходят соревнования на первенство «Бу-
обязатрльное обучение плаванию, ревестника» и 10 мая — первен-

Проводится спортивная работа птво вузов ЛеииЕЕгоала, посвящен-
пв подготовке спортсгяенов высше- лое 50-летию ВЛКСМ. 
го разряда, иандидэтов и масте
ров спорта. Результат работы: * * * 
сборная команда института по 
плаванию и водному поло зани- НА СНИМКЕ: один из сильнвй-
нает первое место среди техни- ших пловцов, нандидат в мастера 
ческих вузов города. В команде спорта второкурсник ММФ Сер-
пловЕЮв есть 4 мастера и 12 кан- гей Федоренно. 
дидатов в мастера. 

• ^ • * " , 

Выставка 

шахмат 

хранились имена токарен: Дениса 
Зубкова, Ивана Екатерннина и 
Кирилла Салматова. 

Не менее интересны образцы 
ЕЕЕЭХМаГНЫХ фигур ВТОРОЕ'Е ПОЛО
ВИНЫ XVIII века работы тульских 
мастеров-оруже1Еннко8, Поражаю-
щие сказочным богатством орна-

• Г^ РЕДИ богатого собрания прн- ментацин и ИЗЫСКЗЕЕНОЙ тонкостью 
*"• кладпого искусства, храня- исполнения, они сделаны из воро-

щегося в Эрмитаже, имеется не- неноЕ'Е стали, украшены алмазной 
большая, но бесспорно интерес- гранью и рельефной насечкой зо-
иая коллекция шахмат. Ее со- лотом. 
ставляюг как полиЕле наборы игр, Особый исторический интерес 
так и отдельные фигуры, ЕЕЗГОТОВ- представляют деревянные шахма-
ленные искусиыыЕ! мастералЕН раз- ты, которые были сделаны рука-
ных эпох и народов. ми декабристов во время их пре-

Шахматы появились в VI в. на- бывания в сибирской ссылке. 
шей эры в ИндиЕЕ, откуда онн рас- Шахматы поступили из собрания 
пространились сначала по всей декабриста Якушкина. 

• Азии, а после завоевания арабами Исключительного мастерства до-
Пиренейского полуострова (УШ— стигагот английские резчики в пер-
IX ев) проникли в Западную Ев- вой половине XIX века в обработ-
ро"У ке перламутра, который прнме-

К редким образцам ХУП века нялся с давних пор и всегда был 
относятся своеобразно оформлен- и.члюбленным магериалом. 
ные Енахматы из слоновой кости. Очень искусной работой отлил 
Одна партия олицетворяет «во- чается шахматная доска из резно-
сток». другая «запая». Главные го сандалового дерева с инкру-
фЕ1гуры богато украшеЕЕы цвет- стацией слоновой костью, выпол-
ными полудрагоценными камнями ненные в северной Индии в XIX 
(бирюзой. альмзЕЕдином и др.), веке. 
изображают всадников, сидящих Настоящая небольшая выставка 
на-слонах, верблюдах и львах. может служить лишнем свидетель-

На выставке находятся две фи- ством того, что за многие века 
туры от шахмат слоновой кости своего существования шахматы 
конца ХУИ—начала ХУП1 веков не только неизменно привлекали 

• японских резчиков, которые зани- своими поистине неисчерпаемыми 
мали исключительно высокое ме- игровыми возможностями, ко вме
сто по изготовлению миниатюрных сте с тем являлись нередко пол-
изделий, линным произведением прикладно-

Ппдлннным шедевром приклад- го искусства, 
ного искусства являются шахматы Д. ЕФИМОВА, 
конца ХУП— начала XVIII веков ст. научный сотрудник отдела 
работы искусных холмогорских западно-европейского искусства 
мастеров—резчиков по кости. Со- Эрмитажа 

Фотоконкурс «Комсомолу—50» 
{^ОМЙТЕТ ВЛКСМ ЛПИ сов- с фотокамерой, выявление способ- ских фотоконкурсов объявляются 

местно с проЕ&комом прово- ных фотографов, популяризация факультетскими бюро иа осЕЕОве 
дят фотоконкурс под девизом фотоискусства. данного положения. Организация. 
«Номсонопу—50». На фотоконкурс принимаЕОтся. отбор и награждение — силами 

Целью фотоконкурса является отдельные работы и серии черно- факультета, 
выражение средствами фотоискус- белых снимков. Размер не менее Премированные и вообще удач-
ства участия комсомольцев в 18X24. ные работы (на усмотрение фа-
жизни страны, успехов комсомо- Порядок проведения и оценки культетских жюри) поступают на 
ла за эти годы, жизни нашей мо- Др^ выяв.чении лучших работ ^̂  '̂ 'УР — общеинститутский фо-
лоделш во всех ее проявлениях, будет учитываться как техниче- токонкурс. 
ее духа, мечтаний, увлечений. ское исполнение, так и актуаль- Срок I тура — 15 мая. 

Лаконичным языком фотосним- ность (идейность) и наиболее пол- Срок II тура •— 15 октября, 
ка расскажите о своих товари- ное раскрытие темы и образа. Участники П тура могут пред-
щах, наставниках, о виденном и р ^^^^^^ ставить на II тур дополнительно 
ГГГпГ'о"""" Т ''^^''''''- вителн комитета комсомола, фа- работы, выполненные в летний 
^Vп^Д'пГ1V^«'"^°'' '"' ' '"'* ' культетских бюро и Выборгского период. 
1У0ИСТСК0М походе. фотоклуба. Установлены три прении: пер-

Целью конкурса является так- Конкурс проводится в два тура, вая — 30 рублей, вторая — 20 
же стимулирование творческой Первый тур — фотоконкурс на рублей, третья — 10 рублей, 
активности всех тех. кто дружит факультете. Условия факультет- Комитет ВЛКСМ 

а а 

ВНИМАНИЮ ФОТОЛЮБИТЕЛЕЙ-ПОШТЕХШШОВ 
{^ОМПТЕТ ВЛКСН инстнгута тута и студентов; свободная тема. 3. Отдых на Балатоне. 

приглашает студентов - фо- Размен фотографии: от 24X30 Все справки в редакции газе-
толюбителей принять участие в до 30X40. ты «Политехник» и неждународ-
международном фотоконкурсе, про- Срок подачи заявок до 25 апре- ном отделе комитета ВЛК(̂ М. 
водимом Будапештским техниче- ля 1968 года (студент должен 
ским уЕЕиверситетом. явиться в редакцию газеты «По- - — 

К участиЕо ЕЗ коЕшурсе пригла- литехник» и сообщить о желании Редакюр И. А. ЛРБРДРВ 
шсны студенты технических уни- участвовать в этом конкурсе), 
верситетов (институтов) следую- Срок поелгтавлеиия работ 15 сен-
п[их городов: Москва — МЭИ. ТЯППЕЕ 19(18 г. Наш адрес: Ленинград. К-251, . 
Хельсинки. Познань. Дрезден. Ле- Премии: Политехничесная ул., д. 29, 1-й 
нинград — ЛПИ, ЛЕобляна. Гливи- 1. Круговая поездка по Венгрии учетный корпус, номната 336. 
ие. Таллин, София и Братислава, летом 196?^ г. Будапешт — Ба- ^Л-\Я!И\ Заказ № 551 

На Фотоконкурс могут быть лагон — Печь. Типографиями. Володарского 
представлены фотографии по те- 2. Отдых на Балатоне и в Бу- Лениша1а. Ленинград, 
матике: отражсЕЕие жизни инсти- дапепгге. Фон1аина. 67. 
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